



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Le 24 février 2023

L'Association parlementaire canadienne de l'OTAN a rencontré des responsables de l'OTAN et de l'Union européenne et des membres du Conseil de l'Atlantique Nord

Du 20 au 22 février 2023, [Julie Dzerowicz](#), députée et présidente de l'Association parlementaire canadienne de l'OTAN, a dirigé une délégation, à Bruxelles, en Belgique, pour participer aux Réunions conjointes annuelles de 2023 de la Commission de la défense et de la sécurité, de la Commission de l'économie et de la sécurité et de la Commission politique de l'Assemblée parlementaire de l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (AP-OTAN). Les autres délégués étaient les sénateurs [Pierre-Hugues Boisvenu](#), [Clément Gignac](#) et [Mohamed-Iqbal Ravalia](#), les députés [Rachel Blaney](#), [Cheryl Gallant](#), l'honorable [Steven MacKinnon](#), C.P., et [Christine Normandin](#).

En plus de collaborer aux travaux des Réunions conjointes des commissions, Julie Dzerowicz, à titre de vice-présidente d'office de l'AP-OTAN, a participé à la rédaction de la [déclaration](#) du Bureau de l'AP-OTAN sur la guerre en Ukraine. Dans cette déclaration, rendue publique le 24 février 2023, l'AP-OTAN souligne que « [d]'une seule voix, [elle] condamn[e] fermement et sans réserve l'agression russe ainsi que les crimes commis par la Russie, et renouvel[le] [son] soutien indéfectible à l'Ukraine, dans les mots comme dans les actes ». Elle indique aussi sa détermination à mobiliser le soutien des parlements des pays membres de l'OTAN « en vue d'augmenter et d'accélérer l'apport d'un soutien militaire, financier, humanitaire, mais également de formations et de renseignements à l'Ukraine ».

Les Réunions conjointes annuelles des commissions de 2023, auxquelles ont aussi assisté les directeurs de la Commission sur la démocratie et la sécurité et de la Commission des sciences et des technologies, avaient pour but principal de permettre aux délégués de recevoir des breffages de la part de hauts représentants et de discuter des grands défis que doit relever l'OTAN. Cette visite à Bruxelles représentait la première participation en personne de la délégation canadienne aux Réunions conjointes annuelles depuis 2020.

Lors des Réunions conjointes annuelles des commissions de 2023, environ 120 parlementaires de 28 pays membres de l'OTAN et de la Suède [ont discuté](#) avec des responsables de l'OTAN, de l'Union européenne (UE) et des différents gouvernements. Les délégués ont aussi pu tenir une rencontre et une séance de questions avec le secrétaire général de l'OTAN, Jens Stoltenberg, et d'autres membres du Conseil de l'Atlantique Nord, qui regroupe des représentants des 30 États membres de l'OTAN. Lors de sa rencontre du 20 février 2023 avec la présidente de l'AP-OTAN, Joëlle Garriaud-Maylam, M. Stoltenberg a [fait remarquer](#) que l'AP-OTAN « constituait un trait d'union indispensable entre l'Alliance et les parlementaires et qu'elle contribuait ainsi à mieux faire connaître les politiques de l'OTAN ».

Les Réunions conjointes annuelles de 2023 ont porté sur les divers enjeux que doit gérer l'OTAN dans le contexte de la mise en œuvre par les pays membres des décisions du Sommet de 2022 de l'OTAN, à Madrid, et de la négociation des priorités en vue du Sommet de 2023 de l'OTAN, à Vilnius. Au nombre de ces enjeux figurent :

- La guerre illégale menée par la Russie contre l'Ukraine;
- La réponse de l'OTAN aux défis, nouveaux ou émergents, en matière de sécurité et de défense;
- L'assertivité de la Chine et la région indopacifique;
- Les efforts des alliés contre la manipulation et l'interférence étrangères;
- Les politiques de l'UE en matière de climat et d'énergie;
- Les politiques et la dissuasion nucléaires.

Les Réunions conjointes annuelles ont eu lieu pendant la semaine qui a marqué le premier anniversaire du début de la guerre d'agression totale et illégale de la Russie contre l'Ukraine. Les délégués ont donc travaillé à déterminer les mesures supplémentaires que les pays membres de l'OTAN pourraient prendre pour aider l'Ukraine à se défendre et à libérer son territoire. Ils ont aussi discuté des initiatives que prennent les pays membres pour renforcer leur posture de dissuasion et de défense, notamment sur le flanc est de l'OTAN, où le Canada dirige un groupe tactique multinational, en Lettonie.

Enfin, en prévision des Réunions conjointes annuelles, la délégation a d'abord rencontré le représentant permanent du Canada auprès de l'OTAN, l'ambassadeur David Angell, et le représentant militaire adjoint du Canada auprès de l'OTAN, le colonel Richard Pamplin. Ces deux responsables ont pu informer les délégués sur les grands enjeux de l'OTAN et sur les priorités du Canada.

-30-

Pour en savoir plus, suivez-nous sur Twitter :
Twitter : [@DiplomatieParl](#)
Mot-clic : #CANA

Renseignements :
Julie Dzerowicz, députée
Présidente de l'Association parlementaire canadienne de l'OTAN
613-992-2576

Céline Ethier
Secrétaire de l'Association
Association parlementaire canadienne de l'OTAN
CANA@parl.gc.ca